

An alle Eltern und Erziehungsberechtigten der
Primarschule Kappel am Albis

Kappel am Albis, 23. März 2020

Liebe Eltern
Liebe Erziehungsberechtigte

Wir hoffen, Sie hatten eine gute erste Woche im Fernunterricht mit Ihren Kindern, und alle sind bei bester Gesundheit.

Im Folgenden möchten wir Sie über die weitere Ausgestaltung des Fernunterrichts sicher bis zu den Frühlingsferien, allenfalls auch noch darüber hinaus, ausführlich informieren.
Sie werden im Verlauf dieser Woche von den Klassenlehrpersonen/Fachlehrpersonen Ihrer Kinder ergänzende, klassenspezifische Informationen erhalten.

Rahmenbedingungen

- Gemäss den Ausführungen des Volksschulamtes (VSA) zum Fernunterricht ist noch nicht entschieden, wie das Zeugnis am Ende des Schuljahres 2019/2020 aussehen wird. Es werden vorerst keine summativen Prüfungen und Lernzielkontrollen durchgeführt. Allerdings erfolgt eine formative Beurteilung des Lernprozesses bezüglich Sorgfalt, Pünktlichkeit und Vollständigkeit der zu erledigenden Aufgaben.
- Der Lieferdienst (Bring- und Holservice) seitens der Schule bleibt wie bisher bestehen.
- Um mit den Kindern in Kontakt zu bleiben und den Lernprozess wirksam begleiten zu können, nutzen die Lehrpersonen verschiedene Gefässe:
 1. Wöchentliche telefonische Sprechstunde: Die Lehrpersonen werden die Kinder in Zukunft einmal wöchentlich telefonisch kontaktieren. Die individuellen Gesprächszeiten werden Ihnen in einem separaten Brief der Klassenlehrperson/ Fachlehrperson mitgeteilt. Zur besagten Zeit hat Ihr Kind alle Arbeitsmaterialien vor sich und befindet sich in einem ruhigen Raum, damit ein Coaching-Gespräch durchgeführt werden kann.
 2. Die Kinder erhalten je nach Stufe einen Reflexionsauftrag zu ihrer persönlichen Befindlichkeit (Tagebuch, Wochenrückblick...). Wir bitten Sie als Eltern/ Erziehungsberechtigte, Ihr Kind hierbei zu ermuntern, diese Aufgabe selbständig (in welcher Form und Ausführlichkeit auch immer) zu lösen.

- Rückmeldung der Eltern/Erziehungsberechtigten: Wir schätzen Ihre Rückmeldung auf dem Wochenplan und bitten Sie deshalb, diese in schriftlicher Form nur auf den Wochenplan zu schreiben und in der Fernlernmappe zu deponieren. Ihre Rückmeldung hilft den Lehrpersonen bei der Gestaltung des Fernunterrichtes. Gegebenenfalls führt sie zu individuellen Anpassungen bei den an Ihr Kind gestellten Anforderungen. Bitte beachten Sie, dass die Lehrpersonen aus Ressourcengründen weder per Mail noch per Telefon für Einzelanliegen zur Verfügung stehen.
- Begleitung des Fernunterrichtes von Seiten der Eltern/Erziehungsberechtigten: Uns ist bewusst, dass die momentane Situation für alle Beteiligten eine grosse Herausforderung darstellt. Nichtsdestotrotz sind wir auf Ihre aktive Unterstützung gemäss Ihren Möglichkeiten angewiesen. Ihre Kinder brauchen Begleitung und Struktur, um ihre Aufgaben bewältigen zu können. Wir danken Ihnen an dieser Stelle für Ihre tatkräftige Mitarbeit.

Stufengerechte Umsetzung

- Kindergarten: Wie von den Kindergartenlehrpersonen bereits mitgeteilt, liegt der Schwerpunkt auf dem Erlernen und Festigen von überfachlichen Kompetenzen.
- Unterstufe (1.-3. Klasse): Die Unterrichtsmaterialien werden mehrheitlich in schriftlicher Form (analog) per Fernlernmappe abgegeben. Als Ergänzung dazu, erhalten Sie von der Klassenlehrperson ein Login sowie individuelle Lernaufträge für die Lern-App «Anton».
- Mittelstufe (4.-6. Klasse): Die Unterrichtsmaterialien werden mehrheitlich in schriftlicher Form (analog) per Fernlernmappe abgegeben. Voraussichtlich am Dienstag, 31. März 2020 werden alle Kinder ein für das digitale Lernen eingerichtetes (u.a. Lern-App «Anton») iPad der Schule zur Verfügung gestellt bekommen. Darüber hinaus wird die Nutzung einer Lern- und Lehrplattform zur Zeit vorbereitet.
- Rahmenbedingungen iPads: Sie werden am **Dienstag 24. März 2020** mit der Fernlernmappe Richtlinien zur Nutzung des iPads während des Fernunterrichts zugestellt bekommen. Wir bitten Sie, diese gemeinsam mit Ihren Kindern sorgfältig zu studieren und die letzte Seite unterschrieben per Fernlernmappe zu retournieren. Die iPads werden ausgeliefert, wenn wir das unterschriebene Dokument erhalten haben.
- Auslieferung iPads: Am **Dienstag 31. März 2020** werden Ihnen die iPads persönlich (es wird geklingelt) zwischen 8.00 Uhr und 10.00 Uhr ausgehändigt. Bitte beachten Sie, dass die Geräte nicht deponiert werden, wenn niemand persönlich an der Haustüre erscheint.

Wir danken für Ihre Aufmerksamkeit beim «Studium» dieses Schreibens und wünschen Ihnen viel Geduld, Gelassenheit und Humor in Ihrem herausfordernden Alltag.

Freundliche Grüsse
Primarschule Kappel am Albis


Myrta Neidhart
Schulleitung


Marion Ackermann
Präsidium Schulpflege